

Descarta Werner desaparición de sectores productivos por la crisis (El Financiero 18/02/09)

Descarta Werner desaparición de sectores productivos por la crisis (El Financiero 18/02/09) Isabel Becerril Miércoles, 18 de febrero de 2009 Habrá costos importantes, pero permanecerán instituciones, dice. Insta a evitar el pesimismo colectivo. Pasado lo peor habrá "expansión económica". La crisis global generará costos importantes en la economía mexicana, pero no va a provocar destrucción de instituciones o de algún sector, sostuvo Alejandro Werner. Ante industriales, el subsecretario de Hacienda y Crédito Público reconoció que en estos momentos mucha gente está optando por juntarse al pesimismo colectivo y no hacer nada. En ese sentido advirtió que "la psicología del pesimismo agudiza la crisis económica"; por eso lo importante no es generar un escenario total de pesimismo, porque al final del día estos periodos pasan y luego llegan los momentos de la expansión económica. Los factores reales y psicológicos que afectan ahora de manera importante a la economía y que el economista británico John Maynard Keynes llamaba "espíritus animales", se presentan cuando las economías experimentan esos booms desbocados o crisis tan profundas, explicó. Anotó que son "espíritus animales" que se vieron en Estados Unidos y el resto del mundo cuando la gente pensaba que la vivienda podría seguir aumentando de precio en forma desproporcionada por muchos años o que serían tan hábiles para salir antes que el resto de los inversionistas de bienes raíces; "un proceso de "irracionalidad colectiva". En conferencia magistral ante miembros del Instituto de Actualización para la Alta Dirección y Gerencia, celebrado en la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), señaló que cuando se recupere el crecimiento internacional será muy probable que la economía mexicana pueda tener un periodo de expansión importante, por lo que hay que aprovechar la crisis para empujar otros temas. Debe aprovecharse la crisis para empujar los temas en periodos que siempre se cree que pueden seguirse discutiendo para lograr la perfección, apuntó. Calificó de urgente que los agentes económicos discutan y se pongan de acuerdo sobre una agenda para encontrar áreas de oportunidad. Los industriales manifestaron al funcionario de Hacienda inquietudes sobre el tipo de cambio y el trabajo que ha realizado el Banco de México (Banxico) para frenar la especulación. El subsecretario señaló que no debe haber críticas a la intervención del Banxico; su trabajo en el tema ha sido correcto. Ismael Plascencia Núñez, presidente de la Concamin, comentó que el subsecretario de Hacienda observó que habrá crecimiento importante en 2010. Según las proyecciones del sector fabril, hasta finales de 2009 se sentirá una mejoría en la economía, aunque todavía no se saldrá de la crisis. El líder de la cúpula industria expuso que será hasta el segundo trimestre de 2010 cuando empiece a palpase la recuperación económica. "Consideramos que todo este año se nos va a poner muy difícil y será a finales de este ejercicio cuando la crisis toque fondo, pero sentimos que saldremos este año de ella." Plascencia Núñez comentó que su gremio prevé que será hasta finales de 2010 cuando la economía crecerá. En entrevista añadió que los apoyos que otorga el gobierno a través del plan anticíclico son buenos, pero están enfocados más al aspecto social, y se requieren más para proteger a las empresas, como los de tipo fiscal.